

REVUE COMMERCIALE.

DECEMBRE.

SOMMAIRE:—Importance du Marché de Montréal.—Nouvelles des Récoltes dans toute la province.—Cobourg.—Beauharnois Lancaster.—St. Jean Port-Joli.—Orilla.—Danville.—Stratford.—Strathroy.—Fakenham.—Howick.—Caledon.—St. Celestin.—Chicoutimi.—Marchés Européens.

Montréal, pendant l'année écoulée, a doublé son commerce d'exportations, s'il faut en juger par les retours suivants:—en 1860, le Port de Montréal a reçu 240 vaisseaux jaugeant 118,210 tonneaux, tandis qu'en 1861 leur nombre s'est élevé à 503, jaugeant 245,502 tonneaux. Les prix des denrées agricoles se sont quelque peu améliorés mais nous devons espérer une hausse certaine, dans un avenir prochain.

La direction générale des douanes en France vient de publier l'état de développement par pays de provenance des quantités de grains, farines et autres denrées alimentaires importées pendant le mois de septembre et les neufs premiers mois des années 1861, 1860 et 1859. Nous extrayons de ce tableau les chiffres les plus intéressants du commerce spécial :

	Septembre 1861.	9 premiers mois de 1861.
	Quint. metriques de 30 min.	
Froment.....	375,654	1,133,379
Belgique.....	65,421	134,796
Angleterre.....	420,125	688,010
Turquie.....	30,933	429,162
Egypte.....	3,497	18,854
Etats-Unis.....	265,600	605,016
Algérie.....	24,959	158,028
Autres pays....	330,672	578,361
	1,516,861	3,745,606
En minots....	45,505,830	112,368,180

Voici les rapports des récoltes dans toute la province.

Cobourg, Nov. 11.—Les grains de toutes espèces sont au-dessous de la moyenne, comme rendement et comme qualité. En général le blé a souffert des pluies et est mal nourri sur les terrains élevés. De Kingston vers l'ouest, le grain est beau, mais tout ce qui était en retard est mal venu, aussi les prix devront-ils varier de 5 à 10 cents, selon les localités. Les pois seront rares, des champs entiers ont été détruits par les pluies. Les patates sont au-dessous de la moyenne et la pourriture a fait des ravages sérieux. L'orge serrée de bonne heure n'a pas autant souffert. Les cultivateurs devront garder pour semence des grains de l'année dernière. Dans l'ouest la récolte a dû être abondante, à en juger par les nombreux convois dirigés sur Montréal. Un ami m'ap-

prend qu'il y a dans l'ouest assez de grains offerts pour transport pour charger journellement un convoi de 60 chars, pendant six mois. Qu'il me suffise de dire que les produits agricoles vont en s'améliorant à mesure qu'on avance vers l'ouest.

Beauharnois, Nov. 15.—Blé considérablement au-dessous de la moyenne, ayant souffert de la rouille et de la mouche. Les pois, un quart de la récolte ordinaire. L'orge a bien rendu ainsi que l'avoine dont la récolte est au-dessus de la moyenne. Le peu qui a été semé en sarrasin a bien rendu. Les patates et autres récoltes sarclées sont satisfaisantes, mais ne sont adoptées que sur de petites étendues. Le foin est au-dessus de la moyenne.

Lancaster, Nov. 15.—Dans tout le comté de Glengarry les récoltes sont de beaucoup au-dessus de la moyenne. Le blé, une demi récolte. Les pois encore moins. Les avoines hatives ont bien rendu, comme quantité et qualité. Les avoines tardives ont souffert beaucoup des pluies que nous avons eues ainsi que des pucerons qui les ont attaquées. Le blé d'inde semé de bonne heure, dans les terrains secs, a donné une excellente récolte. Les patates sont à peu près entièrement perdues. Les récoltes sarclées fourragères sont cultivées en grand et ont donné un bon rendement.

St. Jean Port Joli, Nov. 15.—Les récoltes dans le comté de l'Islet sont supérieures à celles de 1860. Le blé a souffert un peu. La pourriture des patates a augmentée. Le foin a donné un cinquième de plus.

Orilla, Nov. 11.—Récoltes moyennes dans le comté de Simcoe. Patates au-dessus de la moyenne. Le blé a souffert un peu de la mouche et de l'army-worm.

Danville, Nov. 15.—Le foin a donné un rendement double de celui des trois dernières années et c'est la seule bonne récolte. Les céréales ont donné les deux tiers de la moyenne ainsi que les patates, les navets ont bien rendu.

Stratford, Nov. 14.—Dans le comté de Perth, le blé d'automne a complètement manqué et le grain est inférieur, comme qualité, au blé du printemps; celui-ci est au-dessus de la moyenne comme rendement et comme qualité, il a beaucoup souffert des pluies; la moyenne sera de 12 minots à l'arpent. L'orge est une pauvre